
香港文匯報訊（記者 康敬）香港國安法公布實
施五周年論壇將於 6月 21日在香港會展中心舉
行，多位香港政界人士昨日接受香港文匯報訪問
時表示，中央十分重視香港長治久安，國安法的
頒布實施，凸顯國家關愛。
他們希望市民大眾都能感受到中央護港愛港之
情，同時要深刻認識到在國家安全面前，沒有
「局外人」，各界既要努力構建維護國家安全的
屏障，又要發揮香港「一國兩制」的優勢，加強
國際交往，鞏固國際地位。

須努力維護國安 做好「內聯外通」
港區全國人大代表召集人、立法會議員陳勇表
示，這些年香港從由亂到治，正走向由治及興，
香港國安法公布實施到《維護國家安全條例》刊

憲生效，並根據《維護國家安全條例》訂立附屬
法例都見證這一過程。
他認為，中央始終對香港穩定安全的重視與關

心，同時對香港發展念茲在茲，「我們要追回以
往被黑暴、被其他外部勢力耽誤的發展時間，無
論是在創科、金融等方面都要全力以赴、快馬加
鞭地作為。」
他強調，香港面對周邊國家和地區的競爭，需

要更靈活的思維，以效率爭取時間。
港區全國人大代表、立法會議員黃英豪表示，

中央政府始終對香港國安法實施成效高度關注。
在新的形勢和環境下，特區政府按照總體國家安
全觀及統籌發展與安全的指導思想，持續強化香
港國安體系建設和教育，進一步加強港人國安意
識，鞏固由治及興的良好局面。

「只有保護好國家安全，香港才能發展經濟和
改善民生。」黃英豪呼籲香港各界，既要努力構
建維護國家安全的屏障，亦要發揮香港「一國兩
制」的優勢，加強國際交往，鞏固國際金融中心
及商貿中心的地位。
立法會議員梁熙表示，中央政府對於香港穩定
安全高度重視，中央護港愛港之情亦一如既往。
「今天香港社會和平穩定、經濟由低谷慢慢復
甦、旅遊業重現生機、海內外盛事一浪接一浪，
種種的成績都離不開香港國安法的有效實施。」
他並認為，社會仍然要思考如何將國安工作

「做細做深」，讓市民特別是年輕人時刻保持護
港愛國之心，希望特區政府研究如何組織及支援
現時已培訓完成的國安導師，讓他們進一步在社
區開展相關工作，以便深化市民對國安的認識。

港議員：彰顯中央重視香港長治久安

夏寶龍今來港 周六出席國安法論壇
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不少市民昨日在
接受香港文匯報訪

問時表示，香港國安法的頒布實
施，代表了中央政府對國安的重
視，更反映了中央政府對香港的關
心。

熱點民議

路德會
包美達幼兒園
楊校長：
自香港國安法
實施後，香港社
會安定，幼兒園
的家長們對現時
學校舉辦的國民
教育活動配合度
非常高，同時校方亦有更多與內地姊妹學校
交流的機會，能感受到香港與內地的關聯更
加密切。

李家超表示，感謝夏寶龍主任一直對香港的重
視和支持，他和特區政府熱烈歡迎夏寶龍

主任來港出席論壇和考察調研。他表示，香港國安
法實施將五周年，《維護國家安全條例》生效一年
多，今次夏寶龍主任來香港出席論壇和考察調研，
使他感到很鼓舞，相信香港市民亦熱切期待。特區
政府會全力支持和配合，確保一切順利進行。同
時，特區政府會和港澳辦保持緊密溝通，適時公布
考察調研活動的細節。
李家超表示，夏主任很熟悉香港情況，此前多次

來港調研考察時，他都就着香港的實際情況接觸不
同人士，到不同的地方。夏主任今次最主要是來出
席香港國安法公布實施五周年論壇，代表他對香港
國安法的實施情況很重視。
他表示，夏主任既重視安全，也重視發展，特別

是北部都會區，因為他兩次來香港調研時都有前往
考察和調研。在2023年時，他去了蓮塘香園圍看北
都區的整體發展。今年2月，他亦去了河套，在河
套考察河套深港科技創新合作區的香港園區，亦聽
取了官員的匯報。「夏主任熟悉香港情況，我們也
希望大家在多方面熱烈歡迎和配合夏主任今次來到
香港出席論壇和調研。」

特首回應香港文匯報提問 談國安法好處
李家超相信，今次夏主任來港，會在國安法實施

情況，以及香港未來發展兩方面作調研考察。

李家超在回應香港文匯報提問時，再回顧了香港
國安法實施近5年來為香港帶來的影響。他表示，
在2019年香港所經歷的港版「顏色革命」、「黑
暴」，香港整體被肆意破壞，市民任意被毆打侮
辱，香港的交通隨時被堵路而阻塞，政府施政被癱
瘓，要「攬炒」香港等。再想起2019年每一個情
境，都令大家很傷痛，歷歷在目，而香港國安法的
實施立竿見影，止暴制亂，讓香港再次回復為一個
穩定、安全、有秩序的城市，令每個市民可以正常
生活，經濟可以發展，所以這是香港國安法帶給香
港在各方面穩定和安全的好處。
經過香港國安法的實施，以及警方和其他執法部

門的努力，香港的安全除了獲得保障，亦獲得公
認，2023年一些世界性的報告亦將香港列為世界第
六的安全城市。
李家超表示，香港國安法頒布時，特區政府強調

這法例只是針對極少數危害國家安全的人，經過5

年的實施，共有332人因涉及違反國家安全相關的
法例被捕，即平均每年只有66人左右，而每年警方
拘捕人數大約30,000人，平均每年因涉及違反國家
安全相關的法例而被捕的人，佔每年被捕人數
0.2%，從中可以看到政府實施香港國安法的謹慎和
認真，在實施過程中履行了頒布時所宣布的立場和
目的，只是針對極少數危害國家安全的人。

喜見涉國安罪行趨勢下跌
李家超強調，特區政府會繼續按照香港國安法相

關法例，依法打擊任何危害國家安全的行為或活
動，絕不手軟。
他表示，高興看到整體涉及國家安全罪行趨勢有

向下跡象，相信隨着政府做更多社會教育工作、宣
傳和展覽，廣大市民會更加認識維護國家安全的重
要性，並自覺維護國安，他很有信心這方面情況會
繼續向好發展。

香港特區行政長官李家超昨日出席行會

前見記者時宣布，中央港澳工作辦公室主

任、國務院港澳事務辦公室主任夏寶龍今

日（18日）至22日來港，出席於本周六

（21日）由特區政府舉辦的香港國安法公

布實施五周年論壇，同時藉此機會對香港

經濟和社會發展的最新情況進行考察調

研。他表示，夏主任關心香港的經濟和社會

發展，相信夏主任會利用今次出席論壇的其

他時間與不同人士接觸，聽取他們的意見。

●香港文匯報記者 黃子龍

●圖為今年全民國家安全教育日十周年專題展覽廳向公眾開放，前來觀展的人流絡繹不絕。 資料圖片

香港文匯報訊 香港國安法公布實施五周年論壇
將於6月21日（星期六）在香港會議展覽中心大會
堂舉行。

下午座談分兩節
據特區政府律政司的宣傳單張顯示，論壇將於當

日上午9時至下午5時半舉行，分為上午及下午兩
個環節。
上午由嘉賓發表主題演講、舉行3個比賽頒獎
禮，以及舉行「香港國安法護遠航 創未來」啟動

儀式。
下午的座談環節分為兩節，第一節將由一眾專家

學者回顧香港國安法的立法原意及背景，並探討香
港國安法與《維護國家安全條例》等本地法律兼容
互補下的有益成果，同時展望香港國安法律制度在
未來不斷完善及發展。
第一節座談環節由全國人大常委會香港特別行政

區基本法委員會委員王鳴峰擔任主持人，講者包括
中國政法大學訴訟法學研究院院長兼教授熊秋紅、
香港大學法律學院鄭陳蘭如基金教授及憲法學講座

教授陳弘毅，以及香港大學法律學院榮譽教授江樂
士。
第二節座談環節將由律政司司長林定國親自與來

自不同界別的青年領袖面對面互動交流，從而探討
青年在維護國家安全上的重要角色，並展望各界共
同做好相關普法工作，將「國安家好」的概念更好
在社區落地生根，務求讓「愛國愛港」成為香港社
會特別是年輕一代的主流價值觀。對談嘉賓包括
2024年巴黎奧運金牌得主江旻憓、西貢區議會區議
員莊雅婷以及香港男演員丁子朗。

香港國安法公布實施五周年論壇6月21日舉行

Jonathan
（大三學生）：
自從香港國安法實施後，我作為
一名修讀政治科的大學生，明顯感
覺到學術討論環境變得平和，大家
交流更加理性。
維護國家安全非常重要，更與每
一個人都息息相關。中央政府一直
都關心着香港社會的安定。尤其在
如今複雜的國際地緣政治環境下，
需要給香港帶來新的啟發和建議，
例如如何更精準找好香港的定位，
發揮出自身優勢等。

蘭姐（退休人士）：
中央政府重視香港社會穩定的情
况，畢竟只有安全的環境下才能更
好地發展經濟。

林太
（退休人士）：
我覺得中央政
府是關心香港
的。香港國安法
的實施對整個香
港意義重大，如
不是因為有香港
國安法，市民就
不能如現在這般安居樂業，還多了很多與內
地城市交流的機會。我身為醫護人員的女兒
還參與了內地的交流實習團，她非常高興地
說對國家最新發展有了很多認識。

馬先生
（退休人士）：
香港國安法實
施後再無灰色地
帶，防止不法之
徒鑽空子，也令
身邊的人逐漸看
清事實真相，我
們的生活也更加
安心。

Anson
（中一學生）：
中央政府十分
關心香港，對香
港社會的安定非
常「着緊」，我
之前就很主動去
學習國家安全方
面的知識，因為
我認為作為中小學生都可以出一分力，例如
保護環境、節約用水等。

●文：香港文匯報記者 蔡學怡
圖：香港文匯報記者 曾興偉

◀圖為第十個全民國家安全教育日專題展覽開幕典禮，學生參觀
展覽廳。 資料圖片

▲圖為學生參加全民國家安全教育日的活動，興奮地和「火箭」合
照。 資料圖片


